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 1 
Acta de la sesión ordinaria número CP-10-2018 del Comité Permanente de la Federación de Colegios Profesionales  2 
Universitarios de Costa Rica, celebrada en el Colegio de Ingenieros Agrónomos, ubicado en la ciudad de San José, 3 
Costa Rica, al ser las dieciocho horas con treinta y cinco minutos del 31 de octubre del dos mil dieciocho. 4 
 5 
Asistencia 6 
 7 

 8 
 9 
 10 
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 2 
Funcionarios Asistentes: 3 
 4 

1. Asistente Ejecutiva: Marianela Miranda Solano 5 

2. Secretaria Ejecutiva: Teresita Chacón Murillo. 6 
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Antes de iniciar la sesión el Ing. Agr. José Ramón Molina juramentó a la enfermera Carmen González Murillo. A la 1 

cuál se le da la bienvenida al Comité Permanente. 2 

El Ing. Agr. José Ramón Molina solicita al Comité Permanente permiso para que estén presentes a la Sesión CP-3 

10-2018 a los Candidatos e invitados, ya que el reglamento de la Federación de Colegios Profesionales 4 

Universitarios de Costa Rica lo norma.  5 

Acuerdo CP-10-01-2018:  Autorizar que los Candidatos a la elección de Representante Titular y 6 

Suplente ante la Comisión Costarricense de Cooperación con la UNESCO e invitados estén presentes 7 

durante la sesión CP-10-2018. Aprobado por Unanimidad 8 
 9 

Artículo I Comprobación de quórum. 10 

Con la presencia de veinte delegados de Colegios Profesionales se procede abrir la sesión CP-10-2018, presidida 11 

por el Ing. Agr. José Ramón Molina, presidente.  12 

Artículo II Lectura y Aprobación de agenda. 13 

El Ing. Agr. José Ramón Molina somete a consideración de los señores miembros del Comité Permanente la agenda 14 

de la sesión CP-10-2018. 15 

Acuerdo CP-10-02-2018: Aprobar la agenda CP-10-2018.  Aprobada por Unanimidad.   16 

Artículo III Aprobación del Acta CP-08-2018  17 

El Ing. Agr. José Ramón Molina pregunta a los presentes si tienen algún comentario, alguna corrección para el 18 

Acta CP-08-2018 para proceder a votarla. 19 

No hay comentarios y se procede al siguiente acuerdo: 20 

Acuerdo CP-10-03-2018: Aprobar el Acta CP-08-2018. Aprobado por Mayoría, una abstención Colegio 21 

de Arquitectos. 22 

Artículo IV Elección de Representante Titular y Suplente ante la Comisión Costarricense de 23 

Cooperación con la UNESCO. 24 

El Ing. Agrónomo José Ramón Molina procede a leer la nota enviada por la Comisión de Nombramientos de la 25 

Federación de Colegios Profesionales Universitarios de Costa Rica: 26 
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 1 

San José, 29 de octubre    de 2018. 2 

Señores 3 

Comité Ejecutivo  4 

 5 

Estimados señores: 6 

La Comisión de Nombramientos de la Federación de Colegios Profesionales Universitarios de Costa 7 

Rica, reunida el 29 de agosto    de 2018, comunica al Comité Ejecutivo que se recibieron y analizaron 8 

seis   expedientes de postulantes para la elección de una terna ante la Comisión de Cooperación con 9 

UNESCO a la luz del Reglamento de Orden y Disciplina Articulo 9 incisos b,c,d,e  de FECOPROU. 10 

Después de un análisis de cada uno de los documentos recibidos se toma el siguiente acuerdo: 11 

Los siguientes postulantes cumplen al extremo todas las condiciones requeridas por la normativa: 12 

 13 

Dra. Flor Cubero Venegas  14 

Sociología   15 

 16 

Licda. Anny Chaves Quirós  17 

Biólogos  18 

 19 

Dr. Ángel Enrique Medrano Canales  20 

Médicos Veterinario  21 

 22 

Máster René Alejandro Mora Casal 23 

Ingeniero Químico 24 

 25 

Arq. Ana Grettel Molina González  26 

Titular y Suplente  27 

Arquitectos 28 

 29 

Lic. Manuel Jesús Rodriguez Madrigal 30 

Titular   31 

COLYPRO  32 

 33 

Máster Maricela Morales Mora  34 

Suplente  35 

COLYPRO 36 

 37 

Ing. Sebastián Otálvaro Ortega  38 

Titular  39 

Ingenieros Tecnólogos  40 

 41 

Ing. Karen Araya Varela  42 

Suplente  43 

Ingenieros Tecnólogos  44 
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 1 

Msc. Georgina García Rojas  2 

Abogados y Abogadas 3 

  4 

MSP. Maria Griselda Ugalde Salazar  5 

Titular  6 

Enfermeras  7 

 8 

Dra. Carmen González Murillo  9 

Suplente  10 

Enfermeras  11 

 12 

Se acuerda hacer la elección de la siguiente manera: 13 

Elegir primero los titulares y los suplentes en segunda elección con los restantes que no sean electos y 14 

con los suplentes para elección de Suplente  15 

 16 

Este informe debe ser agendado para conocimiento y resolución del Comité Permanente en la Sesión del 17 

miércoles 31 de octubre de 2018 donde se realizará dicho nombramiento. 18 

Se suscribe cordialmente, 19 

                                                                   20 

Ing. Fernando Silesky Guevara                                                       21 

MSc.  Carmen Castro Salazar 22 

Geóloga Marlen Salazar  Alvarado                                              23 

MSc. Esperanza Sanabria González  24 

 25 

 A la  pregunta de que si e van a elegir terna la MSc. Esperanza Sanabria González comenta que no van 26 

a ser ternas, vamos a hacer dos votaciones una para Propietario y la otra para el Suplente. En la de 27 

propietarios van a participar todos los inscritos, lo que sucede es que algunos colegios enviaron 28 

propietario y suplente y en otros solo una persona entonces en los que mandaron solo una persona van a 29 

participar tanto en la de propietarios como en la de suplentes, vamos a tener dos votaciones separadas y 30 

les recuerdo que es un voto por Colegio. 31 

 32 

 33 
El Ing. Agr. José Ramón Molina delega a la Comisión de Nombramientos para que ellos realicen el proceso de 34 
elección, pero antes vamos a escuchar a los candidatos otorgándoles un tiempo de 5 minutos para que se 35 
presenten en el siguiente orden:  36 
 37 

Dra. Flor Cubero Venegas del Colegio de Sociología: Tengo un doctorado y una maestría en Ciencias de 38 

la Información en la Universidad de Toronto Canadá, siempre he trabajado en instituciones 39 

internacionales. Mi especialidad es la investigación, Me interesa mucho la participación en la Comisión  40 

Por que me parece una oportunidad de trabajar al lado de gente que quiere realizar proyectos acá en el 41 

país con la UNESCO y es importante. 42 

 43 
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Licda. Ana Cecilia Chaves Quirós del Colegio de Biólogos: Yo he estado representando a la Federación 1 

en esta Comisión y por lo tanto tengo un buen conocimiento de su manejo de su funcionamiento, pero 2 

además por mi experiencia profesional he tenido mucha relación con UNESCO en diferentes aspectos 3 

de los programas relacionados en la parte de las ciencias, educación y a los programas de hidrología. 4 

 5 

MSn Rene Alejandro Mora Casal: Soy Licenciado en Ingeniería Química de la UCR, tengo una maestría 6 

en Administración de Negocio en la Universidad Interamericana y también tengo un doctorado en la 7 

Atlantic Internacional University, a nivel del Colegio Profesional fui directivo primero como vocal y 8 

luego como secretario durante 10 años, también forme parte de las Comisiones encargadas de la 9 

redacción del Código de Ética y del plan estratégico del Colegio y también forme parte del Proceso de 10 

diálogo Nacional de Combustibles que se realizó hace 3 años. 11 

 12 

Arq. Ana Grettel Molina González: del Colegio de Arquitectos de Costa Rica el trabajo que hemos 13 

desarrollado con la población infantil en riesgo conocer el corazón con lo que es el trabajo desde la 14 

educación, con la disciplina, con la niñez, conocer la Federación y conocer a UNESCO es lo que me hace 15 

pedirles el apoyo ya sea para Titular o Suplente cuenten conmigo yo les puedo ayudar, estoy a las órdenes. 16 

 17 

Lic. Manuel Jesús Rodriguez Madrigal de COLYPRO lo que deseo rescatar de mi son las habilidades 18 

blandas liderazgo, trabajo en equipo, iniciativa es importantísimo en una organización y me caracterizo 19 

por eso es lo que deseo resaltar de mi persona muchas gracias. 20 

 21 

Ing. Sebastián Otálvaro Ortega del Colegio de Ingenieros Tecnólogos gracias por el espacio y realmente 22 

mi interés o motivación es porque siempre me ha interesado mucho el tema de la educación, pienso que 23 

es la raíz para alcanzar muchas cosas en el mundo o en nuestro país. Creo mucho también en la mejora 24 

continua busco dar ese apoyo. 25 

 26 

Msc. Georgina García Rojas del Colegio de Abogados y Abogadas buenas noches un honor para mí estar 27 

aquí y contar con el apoyo del Colegio de Abogados y Abogadas para ofrecerles a ustedes mi 28 

colaboración, yo en mi vida profesional la he combinado con mi vida familiar y siempre me he interesado 29 

por que haya el desarrollo de la ciencia el progreso el reconocimiento del arte, como he hecho esto tengo 30 

una maestría en propiedad intelectual. También tengo un doctorado en Derecho Constitucional. 31 

 32 

MSP. María Griselda Ugalde Salazar Colegio de Enfermeras buenas noches me siento muy raro hablando 33 

de mi por que eso no me gusta soy una enfermera obstetra jubilada ósea represento a los adultos mayores  34 

activos que estamos comprometidos aun con la sociedad, además tengo una maestría en salud pública, 35 

tengo un post grado en obstetricia trabaje 42 años en la Universidad de Costa Rica como docente en 36 

grado, post grado además participe como miembro del Consejo Universitario por primera vez una 37 

enfermera pudo llegar ahí, participe como la presidenta del Sexto Congreso Universitario, tuve también 38 

la oportunidad de estar en la Comisión de Régimen Académico en el área de la salud y al final fui 39 

directora en el recinto de Golfito que fue algo maravilloso de conocer  la Zona Sur. Actualmente trabajo 40 

con la C.C.S.S en un proyecto de una atención calificada para la mujer, la familia gestante en el embarazo 41 

parto, post parto. Para mí la UNESCO sería una experiencia nueva. 42 
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El Ing. Agr. José Ramón Molina una vez presentados los nombres para los candidatos al puesto de Propietario 1 

realizamos la votación vamos a proceder de acuerdo a la lista de ingreso de los Colegios los vamos a llamar uno 2 

por uno al recinto de votación. 3 

 Después de la votación la MSc. Marlene Salazar Alvarado lee los resultados de la votación para representante 4 

titular, y como queda empates se pasa a una segunda ronda con las tres personas que obtuvieron 5 votos 5 

Nombre y Colegio                                                                          Total Votos 6 

Dra. Flor Cubero Venegas, Colegio de Sociología                                     5 7 

Licda. Anny Chaves Quiros Colegio de Biólogos                                       5 8 

Dr. Ángel Enrique Medrano Canales Colegio de Veterinarios             9 

Master Rene Alejandro Mora Casal Colegio de Ingenieros Químicos           1 10 

Arq. Ana Grettel Molina Madrigal Colegio de Arquitectos                           5 11 

Lic. Manuel Jesus Rodriguez Madrigal COLYPRO                                      1 12 

Ing. Sebastián Otálvaro Ortega Colegio de Ingenieros Tecnólogos    13 

Msc. Georgina García Rojas Colegio de Abogados y Abogadas                  2 14 

MSP. Maria Griselda Ugalde Salazar Colegio de Enfermeras                      1 15 

Segunda Ronda 16 

 Después de la votación la MSc. Marlene Salazar Alvarado  menciona que con ocho  votos queda electa  como 17 

titular la Dra. Flor Cubero Venegas. 18 

Nombre y Colegio                                                                          Total Votos 19 

Dra. Flor Cubero Venegas, Colegio de Sociología                                     8 20 

Licda. Anny Chaves Quiros Colegio de Biólogos                                       5  21 

Arq. Ana Grettel Molina Madrigal Colegio de Arquitectos                           6 22 
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Ing. Agr. José Ramón Molina menciona a las y los candidatos para el representante Suplente:  1 

Licda. Anny Chaves Quiros Colegio de Biólogos 2 

Master Rene Alejandro Mora Casal Colegio de Ingenieros Químicos            3 

Arq. Ana Grettel Molina Madrigal Colegio de Arquitectos       4 

Lic. Manuel Jesus Rodriguez Madrigal COLYPRO  5 

Vamos a darla la palabra a las candidatas que no ha tenido tiempo de presentarse: 6 

Master Maricela Morales Mora  buenas noches es un placer estar representado a mi Colegio Profesional COLYPRO 7 

soy profesora de Física, Química y Biología, voy a cumplir 16 años de estar jubilada, tengo mas de 25 años de 8 

estar tratando de cuidar el ambiente he tenido la oportunidad de que 13 distritos separen sus desechos, ya tengo 9 

prácticamente unos 4 años de capacitar a las municipalidades para que separen sus desechos, también capacito 10 

en las escuelas y en colegios para que ellos desde pequeños ayuden a cuidar el planeta. Y me gustaría aportar mi 11 

granito de arena en la UNESCO. 12 

Ing. Karen Araya Varela Colegio de Ingenieros Tecnólogos buenas noches realmente a mi me interesa mucho ser 13 

parte de esta Comisión ante la UNESCO justamente por que me interesa trabajar en el desarrollo sostenible del 14 

país bajo esa agenda sostenible 20/30 considero que tanto la educación, la cultura y la ciencia son esos pilares 15 

claves para lograr la sostenibilidad, considerando no solo lo verde si no que también considerando la dimensión 16 

ambiental, social y económica. Actualmente curso una maestría en el Tecnológico de energías renovables, en mi 17 

desarrollo profesional he trabajado en la Sociedad Civil he trabajado en diferentes ONG. Tengo el compromiso de 18 

aportar tanto técnicamente pero socialmente también logrando un desarrollo sostenible en el país. 19 

Dra. Carmen Gonzáles Murillo Colegio de Enfermeras mucho gusto estoy orgullosa de ser enfermera, he trabajado 20 

en los hospitales del país, fui profesora de curso de primeros auxilios, también he sido docente en Universidades, 21 

tengo una maestría en cuidados paliativos donde trabaje basta tiempo, tengo muchos deseos de estar aquí. 22 

Ing. Agr. José Ramón Molina menciona que en la papeleta que les van a entregar esta la Dra. Flor Cubero Venegas 23 

que fue electa como propietaria y esta el otro nombre del Dr. Ángel Enrique Medrano Canales que está ausente 24 

ósea el número 1 y el 3 no cuentan para la siguiente votación.    25 

 Después de la elección la MSc. Marlene Salazar Alvarado  menciona que con seis votos queda electa como 26 

representante suplente es la Arq. Ana Grettel Molina Madrigal. 27 

Nombre y Colegio 28 
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Licda. Anny Chaves Quiros Colegio de Biólogos                                                      5 1 

Master Rene Alejandro Mora Casal Colegio de Ingenieros Químicos                            2 

Arq. Ana Grettel Molina Madrigal Colegio de Arquitectos                                          6 3 

Master Maricela Morales Mora COLYPRO                                                                1 4 

Ing. Karen Araya Varela Colegio de Ingenieros Tecnólogos                                      4 5 

Msc. Georgina García Rojas Colegio de Abogados y Abogadas.                                 2  6 

Dra. Carmen Gonzáles Murillo Colegio de Enfermeras                                              2 7 

Acuerdo CP-10-04-2018: Aprobar el nombramiento de la Dra. Flor Cubero Venegas  cédula 900480248 (nueve 8 
cero cero cuatro ocho cero dos cuatro ocho) como representante titular y la Arquitecta Ana Grettel Molina Gonzáles 9 
cédula 204330200 (dos cero cuatro tres tres cero dos cero cero) como representante suplente de la Federación 10 
de Colegios Profesionales Universitarios de Costa Rica ante la Comisión Costarricense de Cooperación de UNESCO 11 
para el período del 31 de octubre del 2018 al 31 de octubre del 2020. Aprobado por Mayoría 12 
 13 
Ing. Agr. José Ramón Molina menciona que va a hacer la juramentación de las personas electas y les menciona 14 
la importancia de asistir a las reuniones del Comité Permanente. Felicitaciones por este nombramiento. 15 

Artículo V Seminario Latinoamericano del Ambiente LATINOSAN  16 

El Ing. Agr. José Ramón Molina agradece   a las señoras Yamileth Astorga y Sandra Salazar de Acueductos y 17 

Alcantarillados. 18 

Las señoras Yamileth Astorga y Sandra Salazar de Acueductos y Alcantarillados agradecen el espacio brindado y 19 

presentan la siguiente información: 20 

 21 
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 1 

Artículo VI Red Costarricense para la Disminución de Pérdida y Desperdicio de Alimentos 2 

Ing. José Ramón Molina le da la bienvenida a la Señora Laura Brenes Peralta y le agradece su visita. 3 

La señora Laura Brenes Peralta da las buenas noches y presenta la siguiente información: 4 
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Artículo VII Informe Representante ante SINART 1 

Ing. Agr. José Ramón Molina solicita al Comité Permanente   que por motivos de falta de  tiempo y que la sesión 2 

se tiene que cerrar, el informe del representante de SINART se traslada  para la proxima sesión.  3 

Quisiera darle unos minutos al tesorero para que informe de una decisión que tomó el Comité Ejecutivo esta tarde 4 

con respecto a la ubicación de  los fondos de la Federación. 5 

Ing.Agr. Luis Alberto Cardenas Bolaños comenta revisando las inversiones que tiene la Federación nos 6 

encontramos que hay unas inversiones en Fondos de Inversion valga la redondancia los cuales han generado en 7 

28 meses apenas 10.000.000 de colones sobre un capital de 95.000.000 de colones es un rendimiento que ademas 8 

de que se paga la comision el interes es muy bajo osea tenemos una diferencia casi del 6 % del rendimiento con 9 

respecto a lo que ofrece el Banco Popular que es con el que hemos conversado, ellos recomiendan que se haga 10 

una inversion a año y medio con una tasa del 8.3 % anual. Nos comunicarian si en algun momento hay alguna 11 

propiedad que ellos tengan nos darían la preferencia por si tiene interes, ya que ese dinero es para comprar una 12 

sede para la Federación y que dejen de andar para un lado y para el otro. Para nosotros es importante este 13 

rendimiento ya que nos levanta bastante el rendimiento repito en 28 meses fue un rendimiento de 10.000.000 de 14 

colones por eso es que solo tenemos 105.000.000 ciento que es muy bajo. Ahora nos reunimos temprano con las 15 

personas del Banco Popular y se tomo esa decisión, muchas gracias por la atención. 16 

Ing. José Ramón menciona que esta es una excelente opotunidad, tenemos que buscar los mejores rendimientos 17 

hasta donde podmos hacerlos, antes el intermediario era el que se ganaba el 5.7 % y nosotros nos ganabamos el 18 

2.27% hoy esperamos que sin intermediacion la Federación tenga un rendimiento de 8.3%. Ademas de los 19 

beneficios que nos da el banco por ejemplo que el aniversario lo podría financiar, nos pueden dar seminarios de 20 

gente de INCAE de inversiones y cosas de este tipo quje puede ser de interes para todos los agremiados. 21 

Acuerdo CP-10-05-2018: Aprobar el traslado de fondos de esta Federación del Mercado de Valores de Costa 22 
Rica al Fondo de Inversión del Banco Popular y Desarrollo Comunal, dado que es una inversión altamente 23 
competitiva en el mercado de valores nacional. Adicionalmente sustentando que es una inversión que la 24 
respalda un Banco del Estado. Aprobado por Unanimidad. 25 
 26 
 27 
Artículo IX Asuntos Varios  28 
 29 
No hay temas. 30 

Al no haber más asuntos se cierra la sesión al ser las veintiuna horas.   31 

 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
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 9 
 10 
Ing. Agr. José Ramón Molina Villalobos 11 
Presidente Federación de Colegios Universitarios de Costa Rica. 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
Ing. Agr. Luis Cárdenas Bolaños 23 
Secretario- Tesorero Federación de Colegios Universitarios de Costa Rica. 24 


